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證道題目：「聖靈的來臨」 

證道經文：使徒行傳第二章 

教會年主日: 聖靈降臨日 

日期：2012年 5月 23日 

地點：台灣新竹中華信義神學院 

講員: 白霈德牧師 

 

願恩惠、憐憫、平安從我們的父上帝並主耶穌基督歸於你們，阿們。這禮拜天在教會

年是「五旬節，」或「聖靈降臨日。」使徒行傳第二章就記載了第一個聖靈降臨日。

那天也常常被叫作新約教會的誕生。十天之前，耶穌升天了，回到祂的父那裏。祂升

天之前，就告訴祂的門徒他們要在耶路撒冷等候，因為在那裏祂會把聖靈賜給他們

了。 

 

所以，我們今天的經文說舊約的那個大節日---五旬節---那天到的時候，門徒在耶路撒

冷聚集在一處。然後，聖靈真的就來了。祂如何來呢？我們的經文說:「忽然，從天上

有響聲下來，好像一陣大風吹過，充滿了他們所坐的屋子；又有舌頭如火焰顯現出

來，分開落在他們各人頭上。他們就都被聖靈充滿」(徒 2:2-4和合本)。 

 
聖靈如何來呢？「像一陣大風吹過」。這很有意思---像風。我想你們很多人都知道，

在希伯來文，「風」和「靈」是同一個字---ruach。所以，譬如說，你們都知道創世

紀，第一章，就是這樣開始的:  「起初上帝創造天地。地是空虛混沌，淵面黑暗；上

帝的[ruach，在這裏要翻譯祂的] 靈運行在水面上」(創 1:1-2和合本)。我們在這裏也

應該想到約翰福音，第 20章---耶穌復活那天晚上，祂向祂的門徒顯現。祂兩次給他

們平安之後作什麼呢？祂「就向他們吹一口氣，說：『你們受聖靈。你們赦免誰的

罪，誰的罪就赦免了；你們留下誰的罪，誰的罪就留下了』」(約 20:22-23和合本)。

當耶穌吹出一口氣---一口風的時候祂就在把聖靈賜給門徒了。所以，是非常適合的，

當上帝要在五旬節把聖靈再次賜給門徒的時候，祂就再一次地從天上吹一口大氣，一

陣大風下來，上帝這樣就把聖靈賜給他們了。 

 
那麼，聖靈充滿他們之後他們作什麼呢？他們就很大膽地把上帝的道宣講給眾人聽。

沒錯，他們現在是「按著聖靈所賜的口才說起別國的話來」。這是一個很特別聖靈所

行的神蹟。但是，我們常常注重這個神蹟，反而忽略了重點。重點是:門徒很大膽地傳

講上帝的道。 

 
我自己也有類似的經驗。第一次中國人聽我用中文講道之後，有的時候會有人很客氣

的對我說:「白牧師，你中文講的好好啊！」每次我聽這樣的時候，我就很想跟他們說:

「哎呀，你不要管我的中文怎麼樣。。。我所講的話，我的內容，你到底有沒有聽進

去了？」 

 

好，同樣，當我們看使徒行傳第二章的時候，我們不要像那批人一樣，他們說:「看

啊，這說話的不都是加利利人馬？我們各人怎麼聽見他們說我們生來所用的鄉談

呢？」(徒 2:7-8和合本)好了，好了，門徒會講那些鄉談---很好，但是，他們所說的

話---他們的內容---是什麼？聖靈給門徒這個能力講鄉談是為了讓眾人---他們無論是從

哪裏來的---是為了讓這些人聽到上帝的道。這是重點了。我再說一次:聖靈給門徒這個

能力是為了用來宣講上帝的道。這點我們要好好地注意---聖靈跟上帝的道有一個密切

的關係。 
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好，現在我們就是要看彼得所傳的上帝的道是什麼道。他先強調那天所發生的事---門

徒能夠用這些鄉談傳上帝的道---這件事就是應驗上帝幾百年之前所應許的話，藉著先

知約珥的口。這很有意思。。。聖靈充滿彼得。彼得第一講的就是上帝之前所說的

道。彼得就說出聖經的話。我們這樣就再次看到---聖靈跟上帝的道密切的關係。 

 
好，接下，彼得講完了先知約珥的預言之後他說什麼呢？簡單來說，他傳講耶穌基

督。彼得說:那位拿撒勒人耶穌就是上帝所應許的彌賽亞、基督。按照上帝的計劃耶穌

是被釘在十字架上受死的，但是，上帝又使祂復活了。彼得傳講耶穌了。這也是我們

應該注意的一點---聖靈總是要我們注意的是什麼呢？就是耶穌基督。聖靈有的時候被

神學家叫作三位一體裏面「害羞」的那一位。聖靈不要你注意祂自己。祂要你注意的

是耶穌基督。我可以給兩個例子。第一:耶穌在約翰福音，第 15章，告訴祂門徒說: 

「但我要從父那裏差保惠師來，就是從父出來真理的聖靈，他來了，就要為我作見

證」(約 15:26和合本)。第二:耶穌快要升天的時候，他就再一次告訴門徒說: 「聖靈

降臨在你們身上，你們就必得著能力。」那麼，門徒要用這聖靈的能力來作什麼呢？

他們就是「要在耶路撒冷、猶太全地和撒瑪利亞，直到地極，作我[--耶穌--]的見證」

(徒 1:8和合本)。所以，五旬節的時候，聖靈就是照耶穌的話而來，充滿門徒了，給

他們能力了。他們那天馬上也就為耶穌作見證。 

 
好，彼得另外講的是這個:「把耶穌基督---上帝所給你們的救主---把祂釘十字架上的

就是你們。」哇---好嚴肅的律法。但是，聖靈就藉著這律法作律法主要要作的工作。

我現在念第 36-37節:彼得說:「『故此，以色列全家當確實地知道，你們釘在十字架

上的這位耶穌，上帝已經立祂為主，為基督了。』眾人聽見這話，覺得扎心，就對彼

得和其餘的使徒說：『弟兄們，我們當怎樣行？』」(徒 2:36-37和合本)。聖靈藉著

律法真的作了律法主要要作的工作---就是當一個境子顯示我們的罪(參羅 3:20)，也當

一把錘子，因著我們的罪而給我們壓碎了(參耶 23:29)。或當一把兩刃的劍扎我們的

心(參來 4:12)。眾人現在知道上帝所應許的彌賽亞、基督，他們把祂釘死在十字架

上。糟糕了！怎麼辦呢？ 

 
因為律法已經作了它的工作，所以，現在彼得就給他們福音了。他說:「你們各人要悔

改，奉耶穌基督的名受洗，叫你們的罪得赦，就必領受所賜的聖靈；因為這應許是給

你們和你們的兒女，並一切在遠方的人，就是主我們上帝所召來的」(徒 2:38-39和合

本)。彼得說:「你們要悔改---要承認你們的罪，然後就要受洗。這樣，藉著洗禮上帝

會赦免你的罪，並且，上帝會把聖靈賜給你們。這是上帝可靠的應許給你們，也給你

們的兒女---給所有主我們上帝所召來的。」 

 
藉著洗禮，上帝會赦免他們的罪，並且會把聖靈賜給他們了。這上帝會賜的就是同樣

一位聖靈！在五旬節那天聖靈不僅是在那大風裏面來，充滿門徒了。聖靈接下使門徒

傳講上帝的道。並且，聖靈藉著這個道運行在眾人的心裏面，扎他們的心、使他們悔

改，使他們渴慕福音。接下，藉著洗禮，聖靈再一次下來，充滿了所有受洗的人。藉

著這洗禮，聖靈也把這些人與基督聯合了---與基督一同埋葬、一同復活了(參西

2:12)---聖靈就是要我們人與耶穌聯合了。祂藉著上帝的道、藉著洗禮要我們、祂使

我們相信耶穌、注意耶穌，祂不要我們注意祂自己了。聖靈那天很忙。但是，我們也

應該注意祂的忙法。祂是藉著上帝的道和洗禮而工作的。也是藉著上帝的道和洗禮而

下來的，運行在人的心裏面了。並且，祂主要要作的就是使我們相信耶穌、注意耶

穌，不是注意祂自己了。 
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那天聖靈是很忙的。但是，祂當然不是那天很忙，然後就停止工作。是很有意思的---

那天之後，聖靈作的是什麼呢？請再聽一下我們的經文，從第 41節開始:「於是，領

受[彼得]話的人就受了洗。那一天，門徒約添了三千人，都恆心遵守使徒的教訓，彼此

交接，擘餅，祈禱」(徒 2:41-42和合本)。所以，那天 3000人受洗了，領受了聖靈

了。那麼，接下，路加告訴我們這些充滿聖靈的人之後所作的是什麼呢？路加第一所

說的就是:他們「都恆心遵守使徒的教訓」(徒 2:42和合本)。聖靈帶領他們作什麼呢？

就是跟上帝的道有接觸。但是，這是理所當然的，因為聖靈就是跟上帝的道有這密切

的關係了。那麼，這些新的基督徒，當他們專心領受上帝的道的時候聖靈當然也繼續

運行，使他們與耶穌的連接更加穩固、更加堅強。 

 
好，這就是一個快速的總結---聖靈在聖靈降臨日是如何降臨的，如何工作的。我們現

在一定要換到今天我們自己了---那 2000年前聖靈的降臨跟我們今天的人有什麼關

係？聖靈現在是如何下來的？聖靈現在是如何工作的？並且，祂主要要作的是什麼

呢？你們應該知道我要說的是什麼。但是，為了回答這些問題我要從教會的歷史來開

始思考。。。我聽說你們今年在特別學習教會年是什麼東西。我自己覺得這是非常好

的，因為我們若照著教會年一起過我們教會的生活、還有我們個人基督徒的生活的

話，這會給我們很大的幫助，其中一個幫助就是教會年會幫助我們好好地注視耶穌---

祂在世上的一生、祂為我們的救贖工作，還有祂持續在教會裏面的工作。(那麼，使我

們注視耶穌也就是聖靈的工作，對不對？這當然是好的。) 

 

好，這教會年包括一個聖經經文的系統。每一個主日都有一些特定的聖經經文---你們

這裏大概比較熟悉的系統是一個三年制的系統---第一年我們主要看馬太福音、第二年

我們看馬可福音---今年就是馬可年、第三年我們看路加福音。我在美國目前也是用這

三年制的系統。但是，這三年制的系統對教會來說是一個蠻新的東西---它是從第二次

梵蒂岡大公會議之後才開始的---這個系統只有 40多年的歷史而已。之前，西方教會

至少從第六世紀一直到第 20世界是用一個固定的一年制的系統---至少有 1400年的

歷史。 

 
那麼，我現在不要討論哪一個---一年制的或三年制的---系統是比較好的，但是，當我

在準備這個證道的時候，我覺得非常有意思的是教會那麼多年---那 1400年---五旬節

的時候用的福音書經文是什麼。是約翰福音 14:23-31。我想現在就念這整段經文，

也看你們會不會跟我一樣覺得很有意思。。。 

 
「耶穌回答說：『人若愛我，就必遵守我的道；我父也必愛他，並且我們要到祂那裏

去，與祂同住。不愛我的人就不遵守我的道。你們所聽見的道不是我的，乃是差我來

之父的道。我還與你們同住的時候，已將這些話對你們說了。但保惠師，就是父因我

的名所要差來的聖靈，祂要將一切的事指教你們，並且要叫你們想起我對你們所說的

一切話。我留下平安給你們，我將我的平安賜給你們；我所賜的，不像世人所賜的。

你們心裏不要憂愁，也不要膽怯。你們聽見我對你們說了，我去，還要到你們這裏

來。你們若愛我，因我到父那裏去，就必喜樂，因為父是比我大的。現在事情還沒有

成就，我預先告訴你們，叫你們到事情成就的時候，就可以信。以後我不再和你們多

說話，因為這世界的王將到，他在我裏面是毫無所有，但要叫世人知道我愛父，並且

父怎樣吩咐我，我就怎樣行。起來，我們走吧』」(約 14:23-31和合本)。 
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好，有沒有覺得很有意思？我自己覺得有。這段五旬節福音書的經文關鍵的地方在哪

裏呢？就是第 26-27節: 耶穌說:「但保惠師，就是父因我的名所要差來的聖靈，祂要

將一切的事指教你們，並且，要叫你們想起我對你們所說的一切話」(約 14:26-27和

合本)。教會這麼多年一直覺得關於聖靈在五旬節的降臨這些耶穌的話是最重要的。按

照這段，聖靈要來作什麼呢？祂要將一切的事指教耶穌的門徒，並且，祂要叫他們想

起耶穌對他們所說的一切話。 

 

那麼，耶穌的門徒把這些聖靈所教導的、還有那些聖靈使門徒所想起耶穌的話---門徒

把這些用來作什麼呢？他們就用這些來把耶穌所作的、所說的、還有這些事的意義是

什麼，門徒就把這些傳講出來、又寫下來，留了見證---之後這寫下來的見證就成為我

們的新約聖經。 

 

那麼，我想教會在五旬節的時候一直用這段經文是因為它要我們基督徒知道:2000年

前聖靈在五旬節的降臨跟我們今天的基督徒有什麼關係:聖靈來主要是為了藉著這些門

徒所留下的關於耶穌的見證---藉著這些，我們現代的人也可以確定接觸到聖靈---在上

帝的道---聖經的話---裏面。 

 
聖靈就是與上帝的道有個密切的關係了。這聖靈非常重要的工作---默示人、使他們見

證上帝的道，聖經在彼得後書，第一章，另外提到。請聽這整段經文，第 16-21節。

請特別注意聖靈的工作，並且這工作是如此的重要。「我們從前將我們主耶穌基督的

大能，和他降臨的事告訴你們，並不是隨從乖巧捏造的虛言，乃是親眼見過他的威

榮。他從父上帝得尊貴榮耀的時候，從極大榮光之中有聲音出來向祂說：『這是我的

愛子，我所喜悅的。』我們同他在聖山的時候，親自聽見這聲音從天上出來。我們並

有先知更確的預言，如同燈照在暗處。你們在這預言上留意，直等到天發亮，晨星在

你們心裏出現的時候，才是好的。第一要緊的，該知道經上所有的預言沒有可隨私意

解說的；因為預言從來沒有出於人意的，乃是人被聖靈感動，說出上帝的話來」(彼後

1:16-21和合本)。 

 
這段也是很有意思的。彼得先提到那非常榮耀的事件---耶穌在高山上變了形像，天父

上帝也說話---哇！這麼榮耀的，這麼偉大的。但是，接下，要注意。接下，彼得說:

「我們並有先知更卻的預言，如同燈照在暗處」。這更卻的預言就是指著舊約聖經，

並且，這聖經是比那超級榮耀的高山上的事件更卻的！彼得也叫我們在這預言上一定

要好好地留意。彼得沒有叫我們要在榮耀的異象上---像在那高山上的異象---留意。彼

得叫我們在聖經上留意。為什麼呢？因為聖經一定是聖靈所默示的。聖靈一定在這個

聖經裏面。你要接觸到聖靈呢？你就是要接觸到上帝的道---聖經所留下的關於耶穌基

督的見證。聖靈就是要透過聖經使你與耶穌基督有個堅固的連接了。這個就是聖靈主

要的工作了。 

 
好，我現在要我們多看幾段經文強調這聖靈跟上帝的道的關係。第一段是在加拉太

書，第三章。在這裏，保羅跟加拉太的弟兄姐妹們強調他們如何首先領受了聖靈，並

且，他們如何能夠繼續保持在聖靈裏面。保羅說: 「無知的加拉太人哪，耶穌基督釘

十字架，已經活畫在你們眼前，誰又迷惑了你們呢？我只要問你們這一件：你們受了

聖靈，是因行律法呢？是因聽信福音呢？你們既靠聖靈入門，如今還靠肉身成全嗎？

你們是這樣的無知嗎？你們受苦如此之多，都是徒然的嗎？難道果真是徒然的嗎？那

賜給你們聖靈，又在你們中間行異能的，是因你們行律法呢？是因你們聽信福音

呢？」(加 3:1-5和合本) 
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加拉太人和我們自己是如何領受聖靈的呢？就是因他們、因我們聽信福音。並且，最

關鍵的是那聽的部分，不是那信的部分，因為「信道是從聽道而來的。聽道是從基督

的話來的」(羅 10:17和合本)。「福音是上帝的大能」(羅 1:16和合本)。大能的不是

我們的信心---是聖靈自己。祂是藉著上帝的道賜給我們信心的。「若不是聖靈感動

的，沒有人能說耶穌是主」(林前 12:3和合本)。所以，上帝的道又是聖靈所使用的工

具把信心---這個與耶穌基督的連接---賜給人。上帝的道又是上帝所使用的工具把聖靈

賜給人的。這兩句我再說一便:上帝的道又是聖靈所使用的工具把信心---這個與耶穌基

督的連接---賜給人。上帝的道又是上帝所使用的工具把聖靈賜給人的。 

 
那麼，講到這裏，我們就回到了 2000年前的五旬節。彼得那天說當他們受洗的時候

他們就會領受所賜的聖靈。所以，在這裏上帝是藉著洗禮把聖靈賜給人的。但是，我

們剛才說上帝是藉著祂的道把聖靈賜給人的。哪一個對？當然都對了。其實，洗禮就

是尋常的水加上了上帝的道---洗禮跟聖餐一樣，是一種看得到、摸得到的上帝的道。

通常我們把這兩個叫作聖禮 3---它們主要是更多方式上帝用來使祂的道接觸到我們

人。以弗所書就說基督 「用水藉著道把教會洗淨」(弗 5:26和合本)。馬丁路德，在他

的小問答也說: 「洗禮是什麼？洗禮不只是尋常的水，而是水包含在上帝的命令中，

與上帝的話語聯合」(馬丁路德小問答: 洗禮 I.1-2) 

 
我們如果要繼續留在信義宗的信仰告白的話，奧斯堡信條，第五條就說: 「為要使人

得著這種信心，上帝設立了教導人福音和施行聖禮的職分。祂藉道和聖禮這些媒介，

將聖靈賜給人；聖靈隨時隨地樂意在聽福音的人心中發信心」(奧斯堡信條 V.1-2)。在

施馬加登信條裏面，路德講這些上帝賜下聖靈的媒介講的仔細一點。他說: 「上帝在

其恩典中是極豐富慷慨的。第一，藉所傳的道，祂吩咐在全世界宣講罪的赦免，這乃

是福音的特別職務；第二，藉著洗禮；第三，藉壇上聖禮(聖餐禮)；第四，藉鑰匙職；

最後，藉弟兄彼此的交談和安慰:『因為無論在哪裏，有兩三個人奉我的名聚

會。。。』(太 18:20)等。(施馬加登信條 III.4)」所以，我們可以看出上帝用很多不同

方式使我們能夠接觸到祂的道，也就是接觸到聖靈。 

 
我們若回到聖經的話我們可以簡單地再看兩段經文把洗禮和聖靈連接在一起。第一段

是在約翰福音，第三章。耶穌在那裏對尼哥德慕說: 「人若不是從水和聖靈生的，就

不能進上帝的國」(約 3:5和合本)。第二段是在提多書，第三章: 上帝「救了我們，並

不是因我們所行的義，乃是照祂的憐憫，藉著重生的洗和聖靈的更新」(多 3:5和合

本)。 

 
所以，聖靈跟上帝的道---無論這個道是如何跟我們接觸的---聖靈跟上帝的道有個密切

的關係。我們如果要接觸到聖靈的話，我們就是要接觸到上帝的道。你如果要有個確

定與聖靈的接觸的話，你不要在異象裏找祂---彼得說:更卻的方法就是藉著上帝的道。

你也不要在感人的音樂裏面找祂。你也不要在你裏面找祂。聖靈的確是住在基督徒裏

面的，這是肯定的。但是，你如果要祂的帶領或祂的確據，你裏面是一個很複雜的地

方。你的感覺，你裏面所聽到的聲音不一定是從聖靈來的。你就是不能靠這些、你若

要找聖靈的話，你要在上帝的道裏面找祂---祂肯定在那裏，祂也肯定會藉著上帝的道

運行在你裏面。你不用懷疑了。 

 
關於這點，你如果要聽一個更決斷的立場，請聽一下路德所說的---還是在施馬加登信

條裏面。他說: 「我們須時刻堅持: 上帝除了藉祂外在的道與聖禮外，不願用其他方法
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對待我們。凡不帶著道和聖禮而被稱屬靈者，皆為魔鬼本身」(施馬加登信條

III:8:11)。 

 

聖靈 2000年前，在五旬節的時候特別下來，充滿門徒了，使他們能用各種語言傳講

上帝的道。聖靈藉著這道使眾人悔改、承認他們的罪。接下，上帝在洗禮裏面赦免他

們的罪，也把聖靈賜給他們。接下，他們就專心領受使徒的教訓---專心繼續與上帝的

道有接觸。聖靈當時也照著耶穌之前所說的:祂「將一切的事指教[門徒]，並且叫[他]們

想起[耶穌]對[他]們所說的一切話」(約 14:26和合本)。門徒把這些聖靈指教他們的，

使他們想起的---門徒把這些用來作什麼呢？他們把這些寫下來，所以將來的教會會有

個很清楚的見證---耶穌作些什麼、說些什麼，並且，祂所作的、所說的的意義在哪

裏。是聖靈默示門徒所寫的，也是聖靈默示舊約的眾先知所寫的，所以，是理所當然

的，聖靈一直到今天會藉著這留下來的見證運行在人的心裏面。上帝的道在哪裏，哪

裏就有聖靈。你若要跟聖靈有接觸，你就是要接觸上帝的道。聖靈藉著上帝的道主要

要作的是什麼呢？祂就是要把人與耶穌基督連接在一起---這個就是信心。祂接下就是

要保持、加強這個人與耶穌的連接。聖靈不要你注意祂自己， 

祂要你注意、相信耶穌基督。 

 
好，現在我們要看我們自己---你是否常常在不可靠的地方找聖靈？你是否憑你的感

覺、憑所發生的一些事情---你是否看這些，就結論這一定是聖靈在跟我說話？你在上

帝的道之外摸索、尋找聖靈---希望祂堅固你，也堅固教會。也許，你明明知道你需要

在上帝的道裏面找聖靈。但是，你就不怎麼注重這上帝的道---你在忙很多其它的事而

忽略了上帝的道。在教會服侍上你不太注重查經班和基要真理課程。準備講道的時

候，你常常好像沒什麼時間好好地準備。在家庭和個人的生活上也是這樣---你就是沒

有什麼時間接觸到上帝的道。 

 

你這樣繼續下去當然是很危險的。耶穌自己叫我們要「常在祂裏面，祂的話也常在我

們裏面」(參約 15:7)。聖靈是藉著耶穌的話堅固我們與耶穌---那真葡萄樹---的連接。

祂也使我們多結果子。我們如果常常忽略上帝的道的話，難怪我們常常覺得枯乾了。

我們每一個人都必須悔改。我希望你今天的回應是跟五旬節那天眾人的回應一樣---我

希望你覺得扎心，在你心裏呼喊，「糟糕，怎麼辦？」路德說: 「當我們的主耶穌基

督說『你們應當悔改』的時候，祂是說信徒一生應當悔改」(關於贖罪票效能的辯論(九

十五條)1)。祂另外，在小問答裏，說: 「我們裏面的老亞當，連同一切罪惡和邪情私

慾，應當藉著每日的痛心、悔改，被淹沒而死。並且新人應當每日復生興起，永遠在

上帝面前公義純潔地活著」(馬丁路德小問答: 洗禮 IV)。 

 
是聖靈使我們痛心、悔改，淹沒我們老亞當的。也是聖靈使我們新人復生興起。聖靈

如何作呢？祂就是藉著上帝的道---祂的律法與福音---來作。我真希望聖靈今天早上已

經藉著律法使你扎心使你悔改，在上帝面前承認你的罪。若有的話，我就可以繼續宣

布上帝的福音好讓聖靈繼續工作。聖經說: 「我們若說自己無罪，便是自欺，真理不

在我們心裏了；我們若認自己的罪，上帝是信實的，是公義的，必要赦免我們的罪，

洗淨我們一切的不義」(約翰一書 1:8-9和合本)。 

 

我們今天的人如何得到這個赦免呢？如何得到這個福音呢？這當然是聖靈藉著上帝的

道的工作。之前我們看路德說有五種不同的方式上帝用來使我們接觸到福音。其中一

個是所謂的「鑰匙職。」聖經有三個地方記載耶穌把這個權柄賜給祂的教會。其中一

個地方我們之前已經看過，因為在那裏，聖靈也出現了。那就是耶穌復活那天晚上向
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門徒顯現的時候，就「向他們吹一口氣，說:『你們受聖靈。你們赦免誰的罪，誰的罪

就赦免了；你們留下誰的罪，誰的罪就留下了』」(約 20:22-23和合本)。耶穌在這裏

就把這偉大的鑰匙職賜給祂的教會，可以用來赦免和留下人的罪。你如果今天重新向

上帝認罪的話我這位受召而立的基督教會的僕人就要公開地用基督賜給祂教會的權柄

來赦免你的罪。你如果沒有承認你的罪，那麼，我要說的話是跟你無關的---反正，你

也不覺得你需要耶穌的赦免。但是，你的確還是有罪，並且，你的罪也會繼續留下。 

 

但是，你如果承認你的罪，那麼，你就可以聽我要說的話:「我赦免你的罪。」是的，

藉著基督所賜給教會的聖靈、藉著基督所賜給教會的特權，你的罪---包括你常常忽略

上帝的道---那個罪，這樣真的蒙赦免了---都洗淨了。耶穌已經替你這個罪---並你所有

的罪---在十字架上受了上帝的懲罰。耶穌 2000年前賺得了你的赦免。祂今天早上就

把這個赦免賜給你、送給你。你已經得到了。聖靈已經工作了。 

 

你今天早上就是接觸到聖靈了，因為聖靈就是在這上帝赦免你罪的道裏面。你這位枝

子---你跟那真葡萄樹耶穌基督---你跟祂的連接---也已經得到了堅固了。你就是在基督

裏面。祂的話---祂赦免你罪的話---也在你裏面。聖靈，藉著上帝的道，也在你裏面。

你現在也會多結果子。肯定了。這是耶穌可靠的應許。你不用懷疑。 

 
2000年前在五旬節的時候，聖靈在耶路撒冷特別降臨、作祂奇妙的工作了。今天早

上，在這裏，聖靈再一次地藉著上帝的道特別降臨了，也在我們當中作祂奇妙的工作

了。感謝主，賜給我們祂的聖靈。「上帝所賜出人意外的平安，必在基督耶穌裏，保

守你們的心懷意念」(腓 4:7和合本)。阿們。 


